
Verbale del Consiglio Pastorale Parrocchiale del 9 maggio 2008

La riunione si svolge presso la sala “del Risorto”, in via Loreto a Belluno, con inizio alle ore 19.

Sono assenti giustificati: Bianchet Marco, Suor Rita,  Maria Busatta, Chiara Zampieri

Viene approvato il verbale della riunione precedente.

Viene data la parola alle varie commissioni.

Per la Commissione Cultura prende la parola Renzo Andrich che presenta la proposta per una escursione nel 
“Santuario delle dolomiti” da effettuarsi il 14 settembre (tempo permettendo altrimenti rinvio al 21). Illustra 
il programma della giornata diviso in due parti. Nella mattinata arrivo al Passo Falzarego con momento 
spirituale nella chiesetta locale e poi l’escursione sul sentiero del Sinodo fino al rifugio Di Bona (pranzo al 
sacco o al rifugio). Nel pomeriggio prosecuzione per Fiames per chi se la sente, gli altri raggiungeranno il 
pulman che li porterà a Cortina. Al Santuario della Difesa, con la comunità parrocchiale di Cortina e dei 
Padri Cappuccini, celebrazione della S. Messa. Rientro a Belluno alle ore 19.30 circa. Quota di iscrizione € 
15. 
Don Rinaldo ha incontrato i sacerdoti della forania ai quali ha proposto l’iniziativa. Tutti approvano 
l’estensione dell’invito. Per le prenotazioni si potrà fare riferimento in sacrestia o presso le sede di Antenna 
Anziani, predisponendo un modulo di adesione e richiedendo la quota. Dell’iniziativa verrà informato anche 
don Giuseppe Bratti.
Don Mario segnala che è in programmazione un’iniziativa di esercizi spirituali itineranti sul cammino delle 
dolomiti di due/tre giorni nel mese di giugno. Inoltre è in programmazione la proposta di un percorso 
sinodale tra Sappada e Laggio.

Don Rinaldo conferma la data del 25 maggio per la festa della Parrocchia.

Per la Commissione Liturgia prende la parola Tiziana Martire. La “regia” per la celebrazione del Corpus 
Domini è di don Elio mentre è affidata ai volontari la preparazione del percorso di processione: Tiziana 
rileva che la sistemazione dei lumini lungo tutto il percorso comporterebbe la collaborazione di tanti 
volontari e propone in alternativa di individuare due/tre punti strategici dove collocarli (sagrato, le due 
fontane, il castello, ma non in piazza dei Martiri). 
Don Rinaldo ricorda che la processione avrà luogo giovedì 22 maggio alle 20.30, avrà carattere foraniale e vi 
parteciperà la Banda cittadina. Chiede inoltre di avvisare i locali del centro che attenuino i rumori e la 
musica. Introduce infine il tema dell’offertorio chiedendo se sia possibile procurare 5 pani meno grandi del 
solito per facilitarne il traspoto durante la processione. Tiziana Martire chiede la disponibilità degli adulti per 
seguire i bambini con i cesti dei fiori e propone di chiedere la collaborazione delle catechiste; ringrazia 
infine la Commissione Cultura per la collaborazione all’organizzazione della festa della parrocchia.

Interviene quindi Renzo Andrich e spiega i momenti principali previsti proprio per la festa:
1) accoglienza: sarà richiamato il libro sinodale per spiegare come ciascun membro della comunità sia 
chiamato ad essere un testimone;
2) preghiera dei fedeli: sarà costruita nel tentativo di rispecchiare il valore della testimonianza nelle varie fasi 
della vita;



3) dopo la comunione: verrà letta, in un momento di silenzio una frase significativa del Vescovo Vincenzo 
Savio del 24 marzo 2003.
Per i canti si propone il coinvolgimento dei bambini della prima comunione facendo qualche prova prima 
dell’inizio della Messa. Il Parroco suggerisce di integrare con canti comuni e coinvolgere molto i bambini 
dello Sperti. 
Per quanto attiene al consueto omaggio agli sposi che ricordano l’anniversario del loro matrimonio, 
interviene Annalisa De Dea: pur avendo fatto molte ricerche, non ha trovato alternative al tradizionale dono 
delle piantine. Sul tema interviene don Mario che propone di pensare a qualcosa che resti nel tempo. La 
discussione infine conferma la scelta delle piantine. 
Il Diacono D’Alfonso chiede e il Consiglio approva, che le offerte raccolte durante la festa siano destinate 
alla mensa dei poveri della Moldavia. 
Maria Agostina raccomanda di riservare dei posti per i disabili e chiede informazioni sull’accessibilità dei 
bagni. Per i trasporti ci si organizza come le altre volte.

Viene quindi introdotto il tema della Celebrazione liturgica della Prima Comunioni: Alberto Alpago Novello 
interviene in proposito con un commento positivo sullo svolgimento complessivo della celebrazione, i 
ragazzi erano convinti e preparati e la presenza dei pur tanti “fotografi” è stata sobria. Suor Anna Maria 
commenta positivamente i canti che hanno accompagnato la S.Messa. Don Rinaldo sottolinea come nella 
celebrazione l’unico neo sia stata la eccessiva presenza dei “fotografi” di famiglia.

Per la Commissione giovani interviene Anna Soravia: i gruppi hanno concluso gli incontri e la scelta è stata 
condizionata anche dalla già rilevata scarsa partecipazione. La prossima settimana è in programma il 
concerto organizzato annualmente dalla San Vincenzo Giovanile, il cui ricavato sarà destinato  alla 
costruzione di pozzi in Africa. Il coro per la Cresima e per Pentecoste si incontra per le prove da questa 
stessa sera. Anna riferisce infine che dal 26 giugno al 4 luglio si svolgerà il campeggio a Bieter, mentre a 
settembre, dal giorno 1 al 6, si svolgerà il campo scuola a S. Marco; sembre S. Marco d’Auronzo è in 
programma per i giorni 6 e 7 settembre il convegno della pastorale sociale e del lavoro. 
Don Mario informa che erano presenti anche alcuni giovani alla veglia tenutasi a Col Cumano in occasione 
del passaggio a Belluno del pellgrinaggio della Madonna di Lourdes. 

Per la Commissione Caritas interviene Maria Agostina Campagna.
Il convegno “Spiritualità ed handicap” avrà luogo il 15 maggio alle ore 18; sono state invitate le associazioni 
dei disabili e i Ceod dell’Ulss 1. In merito al  percorso formativo  di sensibilizzazione sul disagio psichico, si 
sta predisponendo, in collaborazione con la Caritas Foraniale, una bozza di progetto da proporre al C.S.V. 
per ottenere un finanziamento.
Maria Agostina relaziona quindi sull’attività di Antenna Anziani: si è svolta l’assemblea annuale durante la 
quale è stato comunicato che ammontano a ben 5.000 le ore totali di volontariato prestato dai volontari della 
associazione. Si prevede di avviare un nuovo corso di formazione ed è programmata una mostra sugli anni 
sessanta per la quale è stata chiesta al Comune un sede per l’esposizione. In  luglio è prevista 
l’organizzazione di un pranzo con gli anziani e forse una gita al mare in settembre; ad ottobre verrà 
pubblicato un libro sui giochi del passato.
Francesco D’Alfonso comunica che  sono terminati gli incontri con i disabili di Villa Polit: per la 
conclusione del percorso fatto insieme è previsa una visita al Santuario del Nevegal.

Il prossimo incontro si svolgerà presso l’Istituto Sperti con inizio alle ore 9 domenica 14 o 21 settembre 
2008.



Alle ore 20,15 la riunione ha termine.

        il Parroco il Segretario
Mons. Rinaldo Sommacal        Tomaso  Zampieri  
     


